

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 23 de noviembre de 2010.



EDUCACIÓN

Estatad: Insuficientes recursos para la UAEM

Nacional: Tuirán lamenta que se endosen etiquetas de riesgo o inviabilidad a universidades públicas

SALUD

Estatad: Buscan jóvenes morelenses concientizar sobre los riesgos de manejar bajo los efectos del alcohol

Nacional: El gobierno de Jalisco entrega 398 millones de pesos a la UdeG

Internacional: OMS: mil millones de personas carecen de recursos para pagar servicios de salud

ECONOMÍA

Estatad: Turismo de aventura en Morelos genera 7 mdp

Nacional: Comienza otra desaceleración en México, coinciden analistas

Internacional: Crecerá 22 por ciento comercio entre economías de Latinoamérica en 2010, asegura CEPAL

POLÍTICA

Estatad: Acuerdo Estatal sobre Cambio Climático

Nacional: Uniformados, implicados en más de 100 homicidios

Internacional: Estados Unidos anuncia que acelerará la entrega de apoyos de la Iniciativa Mérida

EDUCACIÓN

Estatal:

“Insuficientes recursos para la UAEM”

Se reproduce en su totalidad el boletín enviado por la Oficina de Prensa de Rectoría el pasado 8 de noviembre a los medios locales. Los recursos aprobados por el Congreso estatal dentro del presupuesto del gobierno del estado para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) son importantes pero aún insuficientes para atender todas las necesidades en materia de docencia, difusión de la cultura e investigación que realiza esta casa de estudios. El rector Fernando Bilbao Marcos calificó de favorable la respuesta que tuvo la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ante el Congreso estatal. “En términos comparativos con la primera propuesta enviada por el Poder Ejecutivo del estado, el presupuesto asignado implica un avance para la UAEM en cuanto al incremento de matrícula, vemos que hubo buena disposición y sensibilidad de parte de los diputados ante nuestros llamados”, dijo Bilbao Marcos.

La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez Herrera).

“Tecnológico de Zacatepec, ocupa quinto lugar en evento nacional”

El Instituto Tecnológico de Zacatepec tuvo una destacada participación en el XVII Evento Nacional de Ciencias Básicas que se llevó a cabo en Tepic, Nayarit, al obtener el quinto lugar nacional en Ciencias Básicas con el equipo integrado por Luis Ángel Ortega Cuevas, James Pérez Barrera y José Rodolfo y José Enrique Pérez Espinoza, así como Martín Quiroz Cardoso y reconocimiento en el área Económico-Administrativa con Luis Daniel Aguilar Ortiz, Nora Elizabeth Herrera Olivas y Kenneth Abisaí Zenteno Malpica. El Concurso Nacional de Ciencias Básicas es un evento organizado por la Dirección General de Educación Superior Tecnológica (DGEST), en el cual participan los 254 tecnológicos incorporados al Sistema Nacional de Educación Superior Tecnológica (SNEST). El concurso se divide en dos categorías: Ciencias Básicas de Ingeniería (donde se evalúan las asignaturas de Física, Química y Matemáticas) y Ciencias Económico-Administrativas (donde se evalúan las asignaturas de Contabilidad, Administración y Economía).

La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez Herrera).

“Dan guías para prevenir la violencia y adicciones”

Con el propósito de reforzar los contenidos educativos enfocados a la prevención de adicciones y violencia, ayer fueron entregados materiales didácticos para las escuelas primarias de la entidad, dentro del Programa de Escuela Segura (ES). En el marco de la estrategia nacional para la formación en prevención de adicciones y la no violencia, que impulsa el Programa Nacional Escuela Segura, los docentes recibirán las guías docentes Orientaciones para la prevención de adicciones en escuelas de educación primaria y la Guía para fortalecer la gestión escolar con énfasis en prevención. Autoridades del Instituto de la Educación Básica entregaron los materiales ayer a los 11 jefes de sector de los planteles de educación primaria, primeros en recibir este tipo de documentos, que se extenderá posteriormente a los niveles de secundaria y preescolar.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11848:dan-guias-para-prevenir-la-violencia-y-adicciones&catid=42:local&Itemid=63

“Frenan fusión de grupos en escuelas primarias”

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) desaprobó la fusión de grupos en escuelas primarias que realizan de manera unilateral los directores de plantel, medida que sólo puede ser determinada por las autoridades estatales. Al tiempo que reconoció que el problema de la falta de maestros no se ha resuelto, debido a que prosiguen de manera permanente las jubilaciones, el titular de esa dependencia, Felipe Sedano Reynoso, lamentó que los conflictos más recientes, como el de la comunidad de Santa Catarina del municipio de Tepoztlán, hayan surgido por medidas tomadas por los directivos.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11849:frenan-fusion-de-grupos-en-escuelas-primarias&catid=42:local&Itemid=63

“Se reanudan labores en la primaria Estanislao Rojas de Acapantzingo”

Mediante el diálogo respetuoso y el intercambio de ideas entre la autoridad educativa y padres de familia, la comunidad estudiantil de la escuela primaria Estanislao Rojas, de Acapantzingo, en Cuernavaca, reanudó la mañana de ayer lunes sus labores académicas. Luego de que la ombudsman, Lucero Ivonne Benítez Villaseñor, trabajara en las mesas de diálogo para reabrir dicha escuela, ayer, el subsecretario de Educación, Iván Alberto Elizondo Cortina; Felipe Sedano Reynoso, director general del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), y Raúl Flores Espinosa, director de Planeación Educativa del IEBEM, se reunieron con un grupo de padres de familia del plantel, con quienes llegaron al acuerdo de que el personal del Centro de Actualización Magisterial (CAM) no continúe ocupando las

instalaciones, para que sean utilizadas por los 600 estudiantes de esa primaria. El titular del IEBEM expuso que también se acordó con el grupo de padres de familia, construir una barda perimetral que separe a la comunidad estudiantil con los trabajadores administrativos y académicos del Consejo Estatal Técnico de la Educación (CETE) y el Centro de Maestros de Cuernavaca. Sedano Reynoso señaló que ambas partes dieron un periodo de 15 días para iniciar las acciones señaladas, en tanto, comentó, se buscará un espacio idóneo para albergar a los casi 30 docentes del CAM.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales Velázquez) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11850:termina-conflicto-y-reanudan-clases-en-la-estanzuela-rojas&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Tuirán lamenta que se endosen etiquetas de riesgo o inviabilidad a universidades públicas”

El subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Rodolfo Tuirán, lamentó que se endosen etiquetas de riesgo o inviabilidad a las universidades públicas, cuando éstas son reservorios de conocimiento y espacios capaces de potenciar las posibilidades de desarrollo de la sociedad. Al hacer entrega del premio SEP-ANUIES (Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior) al Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), el subsecretario se refirió a la institución premiada como centro de investigación de clase mundial, donde prácticamente toda su comunidad tiene grado de doctorado y pertenece al Sistema Nacional de Investigadores, además de que es una de las cinco instituciones nacionales con patentes a su productividad científica en el país.

La Jornada, p.42, (José Antonio Román).

“Reorganización en el ITESM”

El Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) anunció ayer su nuevo organigrama, el cual incluye el nombramiento de David Noel Ramírez Padilla como nuevo rector, mientras Rafael Rangel Sostmann seguirá como cabeza principal del sistema. En un comunicado, se informó que el cambio contempla la reorganización del ITESM en cuatro divisiones: Hospitales, Tec Milenio, Universidad Virtual y Tec de Monterrey, que dirigirá Ramírez Padilla. Las cuatro divisiones reportarán actividades a Rangel Sostmann.

La Jornada, p.40, (De la Redacción).

“La SEP entrega a maestros de primaria libro sobre equidad y prevención de la violencia”

Con el objetivo de avanzar en la equidad de género y prevenir la violencia desde la edad temprana, la SEP inició la entrega a maestros de 695 mil ejemplares del libro *Equidad de género y prevención de la violencia en primaria*. Junto con este material, también se prevé la entrega de 15 millones de reglas de plástico de 30 centímetros, llamadas *violéntómetros*, donde en uno de los lados se identifican los tipos de violencia psicológica, física y sexual, y por otro se enlistan los derechos de los menores y les recomienda denunciar esos actos. En la presentación del material, durante la conmemoración del Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, se congratuló por el aumento de 11 mil 15 mil millones de pesos que aprobó el Congreso a acciones en favor de la equidad de género, lo cual demuestra el esfuerzo de toda la sociedad por fortalecer esta nueva cultura.

La Jornada, p.42, (José Antonio Román).

“Rechazan maestros ahorro obligatorio”

La sección Uno del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) comunicó a sus casi 16 mil afiliados que a partir de la segunda quincena de noviembre se les retendrá 25 por ciento del sueldo a quienes así lo decidan a fin de crear un fondo de jubilación, pero docentes de los municipios de Calvillo, Pabellón de Arteaga y Rincón de Romos denunciaron que la medida es obligatoria y convocaron a un paro de labores para este viernes a fin de impedir el recorte y la constitución de un fideicomiso que administraría el dinero con apoyo de la empresa Desarrollo de Esquemas Laborales SC.

La Jornada, p.33, (Claudio Bañuelos).

“OCDE”

La Universidad de Haifa concedió el doctorado Honoris Causa al Secretario General de la OCDE, el mexicano José Ángel Gurría, por su “destacable contribución a la cooperación económica y por su amistad hacia Israel”.

Reforma, Negocios, p.p., (Notimex).

SALUD

Estatal:

“Buscan jóvenes morelenses concientizar sobre los riesgos de manejar bajo los efectos del alcohol”

Desde 2005, el tercer domingo de noviembre se conmemora el Día Mundial en Memoria de las Víctimas de Accidentes de Tránsito, y en ese marco, este lunes los Servicios de Salud de Morelos (SSM) y cinco universidades privadas del estado organizaron un ciclo de conferencias y testimoniales. En Morelos, por lo menos cuatro hombres y una mujer mueren cada mes a consecuencia de los accidentes viales, producidos en su mayoría por el binomio alcohol-velocidad, señaló el secretario técnico del Consejo Estatal de Prevención de Accidentes, Cuauhtémoc Martínez Salgado. “Es una situación en la que tenemos que colaborar todos, no es únicamente de salud, tiene que participar Seguridad Pública, Tránsito, las instituciones educativas, porque ese es un problema que debemos enfrentarlo de manera integral”, afirmó Cuauhtémoc Martínez. Los municipios donde más se producen accidentes viales son Cuernavaca, Cuautla y Jojutla; en estos hechos es común que resulten lastimados los conductores, tripulantes o peatones, en su mayoría con un rango de entre 15 y 29 años de edad. Para disminuir este tipo de accidentes, Cuauhtémoc Martínez recomendó evitar que los conductores manejen bajo los efectos del alcohol, el cansancio o a exceso de velocidad.

La Unión de Morelos, p.26, (LUM).

“Se ha incrementado en un 100% la contaminación del Ingenio EZ”

La contaminación del Ingenio Emiliano Zapata “se ha incrementado en un 100 por ciento”, coinciden vecinos de la cabecera municipal, ante el problema de las emisiones de hollín diario por parte de la factoría desde que inicia hasta que termina la zafra (185 días por lo menos, lo cual está programado para esta ocasión). Alondra Díaz Orozco, una de las vecinas que ha participado en movimientos de protesta contra la citada contaminación, afirmó que el ingenio inició con emisiones de hollín al doble, en comparación con el año pasado, lo cual prueba sencillamente con el número de bolsas o bultos que llena, luego de barrer hasta por tres ocasiones al día su casa, incluida la azotea. El gerente del ingenio, Rodolfo Villanueva Xalapa, manifestó en entrevista que no se pueden evitar las emisiones, “es una fábrica industrial, por supuesto que habrá emisiones y son dentro de las permisibles, dentro de la normatividad, cumplimos con las normas”. De su lado, Guillermo Montiel Ávila, miembro de la comisión pro ambiente en el municipio, recordó que hicieron una visita al ingenio El Molino, del estado de Nayarit, donde comprobaron que dicha fábrica trabajando “parece que está parada. No emite sonidos estridentes ni contamina con tizne”.

La Jornada Morelos, p.13, (Hugo Barberi Rico).

Nacional:

“El gobierno de Jalisco entrega 398 millones de pesos a la UdeG”

Gustavo Cárdenas Cutiño, director de finanzas de la Universidad de Guadalajara (UdeG), informó que recibió dos cheques de recursos federales para la universidad: Uno por 21 millones 215 mil 473 pesos, y el otro por 377 millones 666 mil 465 pesos, que suman 398 millones 881 mil 938 pesos. Dijo que el 16 de noviembre el gobierno federal entregó al de Jalisco los fondos, y si bien el recurso debió ser otorgado el día 17 de la entrega fue apenas hoy. Comentó que el cheque por más de 377 millones de pesos corresponde a una ampliación a la oferta educativa, fondos de apoyo para reformas estructurales y de inversión de emisiones públicas y evaluación, acreditación, complemento al subsidio federal y subsidio federal de noviembre. El otro cheque (21 millones de pesos), corresponde al apoyo del Fondo de Modelo de Asignación del Subsidio Federal.

La Jornada, p.34, (Notimex).

“Manglares, selvas y bosques serán los más afectados por el cambio climático: Conanp”

Los manglares, selvas tropicales y bosques mesófilos (de niebla), son los ecosistemas que tendrán más repercusiones por el cambio climático, por lo que es necesario que el gobierno los ampare legalmente como áreas naturales protegidas, señaló Luis Fueyo, titular de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp). Ayer, al ponerse en marcha las actividades de la Semana Nacional por la Conservación ante el Cambio Climático, Fueyo señaló que México busca cumplir el compromiso internacional de preservar la biodiversidad y alcanzar la meta de declarar 17 por ciento del territorio nacional y 10 por ciento de las aguas nacionales bajo una figura de protección especial. El funcionario explicó en conferencia de prensa que este compromiso global fue uno de los resultados de la pasada Convención de Biodiversidad, realizada en Nagoya, Japón. Allí 192 países fijaron esa meta para permitir una adecuada salud del planeta, así como garantizar que los ecosistemas estén protegidos con herramientas que ayuden a la mitigación.

La Jornada, p.43, (De la redacción).

Interaccional:

“OMS: mil millones de personas carecen de recursos para pagar servicios de salud”

Alrededor de mil millones de personas no pueden pagar ningún servicio de salud, y solventar la atención médica lleva a la pobreza a cien millones de personas por año, dijo ayer la Organización Mundial de la Salud (OMS). En un informe global sobre sistemas de financiación de la atención sanitaria, la agencia de Naciones Unidas indicó que todos los países –ricos y pobres– podrían hacer más esfuerzos por llegar a la cobertura universal. La OMS instó a las naciones a pensar en formas de aumentar la eficiencia y usar nuevos impuestos –y otras medidas innovadoras de recaudación y generación de fondos– para mejorar el acceso a la asistencia médica.

La Jornada, p.43, (Reuters) y Reforma, Negocios, p.p., (AFP).

“Estampida en Camboya; al menos 345 muertos”

Al menos 345 personas murieron, según un balance aún provisional, en una estampida ocurrida este lunes en un puente de Phnom Penh durante la tradicional Fiesta del Agua, que congregó a millones de camboyanos. El drama sucedió por la noche en el puente que une Phnom Penh con la isla Diamante, sobre el río Mekong, en la que se celebraba el último día de la Fiesta del Agua. Los balances fueron aumentando rápidamente. En la madrugada del martes, Khieu Kanharith, vocero del gobierno, indicó a Afp que al menos 345 personas murieron.

La Jornada, p.23, (Afp y Dpa).

“Incontrolable, la epidemia de cólera en Haití”

La epidemia de cólera se expande sin control en Haití, donde el número de muertos ascendió a mil 344, anunció hoy el Ministerio de Salud. Las hospitalizaciones se ubican en 23 mil 377 desde el comienzo de la epidemia, el 20 de octubre, y se tienen registrados 56 mil 901 casos de contagio, precisó.

La Jornada, p.23, (Afp, Dpa y Reuters).

“Inyectan células troncales fetales en el cerebro de un paciente”

Un ciudadano de Glasgow, Escocia, de 60 años de edad, ha sido la primera persona en el mundo que recibe inyecciones de células troncales fetales en el cerebro para reparar tejido nervioso dañado a causa de un infarto. Los médicos que realizaron la operación, el fin de semana pasado, señalaron que no esperan ninguna mejora inmediata en la parálisis parcial del paciente, pues la prueba clínica tiene por objetivo primario verificar si este controvertido procedimiento es seguro. El paciente, cuyo nombre no se ha revelado, fue dado de alta del Hospital General del Sur, de Glasgow. Durante los próximos dos años será sujeto a constante seguimiento en consulta externa para ver si ha sufrido algún efecto secundario.

La Jornada, p.23, (Steve Connor, The Independent).

ECONOMÍA

Estatat:

“Turismo de aventura en Morelos genera 7 mdp”

El denominado turismo de aventura en Morelos ha generado una derrama económica de hasta 7 millones de pesos en lo que va del año, en diversas zonas marginadas de la entidad. En entrevista, Claudio Camarena, director de Retos de Altura México, destacó el impacto económico que este segmento ha generado en Morelos. Ejemplificó que proyectos como los desarrollados en Las Tortugas, Cuentepec, en Temixco o en Ixtlilco El Grande o El Hoyanco, han sido exitosos, al grado tal que el sector ha comenzado a reactivarse. Indicó que hasta el momento, han invertido siete millones de pesos en la entidad con buen éxito, lo que ha generado la reactivación económica en las comunidades en donde se instalan tirolesas y este tipo de atractivos turísticos. “Hay proyectos que pueden generar hasta 40 empleos directos, dependiendo el proyecto en cuestión”, refirió.

La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya).

“La CEAMA realizará obras por más de 10 mdp en Tetecala”

Un total de cinco obras en materia de saneamiento, agua potable y alcantarillado, con una inversión de 10 millones 375 mil pesos, fueron programadas para este municipio, tras la firma del convenio de colaboración con la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA). Así lo dieron a conocer las autoridades municipales, que resaltaron que con ello se garantizará el abasto de agua potable a la comunidad de Contlalco. El presidente municipal Víctor Tapia Ocampo informó que tras la firma del convenio de colaboración con la CEAMA, se pretende atender comunidades como Contlalco, donde la perforación del pozo profundo, que está a punto de comenzar a funcionar, exige la ejecución de obras complementarias para su culminación; la colonia Mariano Matamoros, donde se pretende construir un tanque elevado con capacidad de 100 metros cúbicos; la construcción del colector general en una primera etapa para la colonia Centro; un tanque elevado más para la colonia El Charco y la rehabilitación del canal de riego denominado La Nigua, en el campo de La Vega.

La Unión de Jojutla, p.2, (Nora Domínguez).

“Afecta 20% a discotecas y bares el falso toque de queda en Cuernavaca”

El secretario de Turismo y Fomento Económico del ayuntamiento de Cuernavaca, Nelson Torres Mondragón, reconoció que las advertencias sobre un incremento en los índices de violencia –durante el pasado fin de semana- afectaron en un 20 por ciento a la industria restaurantera y discotecas. Sin embargo, el funcionario municipal afirmó que los empresarios manifestaron su tranquilidad por las acciones implementadas por las autoridades municipales y del estado, quienes en constantes ocasiones llamaron a la población a no hacer caso a las falsas alarmas que circularon en las redes sociales. A diferencia de la primera advertencia ocurrida hace algunos meses, en donde el sector empresarial registró pérdidas de hasta el cien por ciento, en esta ocasión los funcionarios establecieron que el cupo de los restaurantes y bares superó, en algunos casos, el 80 por ciento.

La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

Nacional:

“Comienza otra desaceleración en México, coinciden analistas”

La economía mexicana entró en un nuevo proceso de desaceleración en el tercer trimestre del año, según el consenso de los principales analistas financieros del sector privado, una vez que se supo el crecimiento anual de 5.3 por ciento del producto interno bruto (PIB) entre julio y septiembre pasados, menor al 7.6 por ciento observado en el segundo trimestre de 2010. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó también que la expansión trimestral de la economía fue de 0.73 por ciento, después de que en el segundo cuarto del año había avanzado 2.3.

La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga y Víctor Cardoso) y Reforma, p.p. Negocios, (Staff).

“Aceptaron los trabajadores de Mexicana despido y liquidación”

Los dirigentes de pilotos y sobrecargos de Mexicana de Aviación explicaron que no fue una decisión fácil para los trabajadores votar por la propuesta de la empresa PC Capital para rescatar a la aerolínea, ya que implica el despido de gran parte del personal. Sin embargo, indicaron que los gremios están listos para que se reanuden los vuelos en diciembre, previa firma del convenio ante el conciliador. En entrevistas por separado, Fernando Perfecto, líder de la Asociación Sindical de Pilotos de Aviación (ASPA), y Lizette Clavel, de la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA), indicaron que la propuesta empresarial plantea liquidar a la totalidad del personal y recontratar de manera inmediata una tercera parte del mismo con un nuevo contrato colectivo de trabajo.

La Jornada, p.27, (Patricia Muñoz Ríos) y Reforma, p.p. Negocios, (Lilián Cruz).

“Entró inversión extranjera directa por 14 mil 362 mdd: SE”

La Secretaría de Economía (SE) informó que entre enero y septiembre de este año México recibió 14 mil 362 millones de dólares de inversión extranjera directa (IED), cifra 21.1 por ciento mayor a la reportada en el mismo lapso de 2009. De acuerdo con datos del Banco de México (BdeM), dicho monto se ubicó 28 por ciento por debajo de los niveles alcanzados en 2008, antes de la crisis económica. La SE aclaró que la cifra (14 mil 362 millones) es preliminar, está sujeta a actualizaciones posteriores por las empresas receptoras y se tomó a partir del Informe estadístico sobre el comportamiento de la inversión extranjera directa en México en el período enero-septiembre de 2010. Añadió que en dicho lapso pero de 2009 el país recibió 11 mil 856.6 millones de dólares en inversiones extranjeras, de acuerdo con datos actualizados al 30 de septiembre este año. Según datos del banco central, entre enero y septiembre de 2008 (un mes antes de que se desatara la crisis económica en Estados Unidos) la IED ascendió a 17 mil 171.6 millones de dólares, 28 puntos porcentuales más que lo reportado este lunes para el mismo periodo de este año.

La Jornada, p.27, (Juan Carlos Miranda).

“Creció 4.4% el sector primario de enero a septiembre”

El sector agrícola, ganadero, pesquero y forestal del país tuvo un crecimiento de 8.9 por ciento en el producto interno bruto durante el primer trimestre del presente año, respecto del mismo lapso de 2009, según las cifras reportadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El rubro que mayor creció fue el agro, en 17.05 por ciento; mientras en el subsector ganadero fue de apenas 0.79 por ciento. La Secretaría de Agricultura difundió ayer un comunicado en el que puntualiza que el crecimiento acumulado (enero a septiembre) de 2010 en las actividades primarias es de 4.4 por ciento, respecto al mismo periodo del año anterior. La cifra es producto del acumulado de la agricultura, 6.71 por ciento; ganadería, 1.46, y pesca y aprovechamiento forestal, de 1.3 por ciento.

La Jornada, p.18, (Patricia Muñoz).

“Graves daños a acuíferos y tierras de cultivo si se avala proyecto de Fonatur en Escuinapa”

La salinización del acuífero, la inundación de las tierras de cultivo y la erosión de la barra arenosa que bordea el municipio son algunos efectos que tendrá la construcción de dos marinas previstas en el complejo turístico Costa Pacífico del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), advierten expertos y pobladores. Durante largo tiempo este lugar fue conocido como la perla camaronera. Así lo recuerdan los viejos pescadores. Esta actividad llegó a ser la principal fuente de ingresos de la población, pero comenzó a de-caer en las últimas décadas, luego de que del lado de Nayarit, a unos kilómetros de aquí, se abrió el canal de Cuautla, que alteró el ecosistema marino. Al año se producían mil 800 toneladas, ahora en promedio son cien. Aquí hay 5 mil 900 pescadores y en la acuicultura trabajan 4 mil personas más. Este año tuvieron buena producción: obtuvieron casi mil toneladas de camarón. En 2009 fueron 350 y este año apenas son cien, indica Francisco Javier Tapia, investigador en ciencias sociales de la Facultad de Ciencias del Mar de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS).

La Jornada, p.41, (Angélica Enciso L.).

“Dan nuevo impulso a Energía eólica”

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) lanzará una nueva temporada abierta para la inscripción de proyectos eólicos privados, informa Francisco Barnés, comisionado del organismo. La idea es alcanzar la meta de 35 por ciento de generación eléctrica con energías limpias hacia 2024, para lo cual se elabora una tarifa novedosa, sin subsidios.

Reforma, Negocios, p.p., (Alma Hernández).

“Presume Fovissste solución a problemas con viviendas”

El Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (FOVISSSTE), aseguró que ha resuelto 550 mil de un total de 650 mil problemas que detectó en la construcción y créditos hipotecarios otorgados desde 1987 a la fecha.

Reforma, p.3, (Abel Barajas).

Interaccional:

“Crecerá 22% comercio entre economías de Latinoamérica en 2010, asegura CEPAL”

El comercio entre las economías latinoamericanas crecerá 22 por ciento este año, cifra mayor a lo esperado, anticipó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). “Es una recuperación importante, que tiene efectos económicos y sociales”, afirmó el jefe de la División de Comercio Internacional e Integración de Cepal, Osvaldo Rosales. El funcionario, tras recordar la caída de 9.0 por ciento anotada en 2009, agregó que el comercio intrarregional tiene la ventaja de ser variado, con énfasis industrial y alto uso de mano de obra. “Los países latinoamericanos, que en general tienen estructuras monoproductoras, suelen vender dos mil 500 a tres mil productos con algún grado de valor agregado a sus vecinos”, explicó. Por lo mismo, esta actividad produce empleos mejor remunerados que ayudan a generar una distribución más equitativa de la riqueza, ahondó. En esa perspectiva, planteó que es necesario impulsar políticas que estimulen el comercio intrarregional, en especial ahora que la región enfrenta un contexto global de crisis e incertidumbre.

La Jornada Morelos, p.9, (Agencias).

POLÍTICA

Estatat:

“Acuerdo Estatal sobre Cambio Climático”

Con la premisa de proteger al máximo el medio ambiente, ayer líderes sindicales, empresarios y funcionarios locales signaron el Acuerdo Estatal sobre el Cambio Climático. Los especialistas en la materia, en voz del secretario ejecutivo de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera, hablaron de la importancia de concretar acciones de esta índole para pasar un tema global a lo local. Fernando Bahena, ayer en el Salón Gobernadores del Palacio de Gobierno, exhortó a la clase trabajadora a sumarse a las propuestas del acuerdo para que juntos lleven a cabo la protección y saneamiento del medio ambiente, como el gobierno estatal y federal que participan, con ayuntamientos y sociedad en la limpia de la cuenca Apatlaco. La firma del Acuerdo Estatal sobre el Cambio Climático tiene la intención de concretar distintas acciones que coadyuven de manera específica a promover el cuidado del medio ambiente y sobre todo concientizar a la población acerca de la importancia de participar de forma directa y activa para revertir el cambio climático.

La Jornada Morelos, p.3, (Dulce Maya y Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.27, (LUM).

“Resuelve Poder Ejecutivo demandas de antorchistas”

El Poder Ejecutivo resolvió las demandas de integrantes del Movimiento Antorcha Campesina, incluida la validación de una primaria ubicada en Los Huertos, en Alpuyecá. Tras 12 días de haber permanecido en plantón, afuera de Palacio de Gobierno, los antorchistas se retiraron, pues aseguraron que el gobierno estatal encabezado por Marco Antonio Adame Castillo, les dio una respuesta satisfactoria. La representante del movimiento antorchista en Morelos, Soledad Solís Córdoba, detalló que el pasado 20 de noviembre se llegó a un acuerdo a través de la Subsecretaría de Gobierno. En este sentido, reveló que en el rubro de educación se logró “el reconocimiento y oficialización de dos escuelas primarias, una para Los Huertos, en Alpuyecá y otra escuela primaria para la colonia Loma Esmeralda, ubicada en el municipio de Tepoztlán”.

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11853:resuelve-poder-ejecutivo-demandas-de-antorchistas&catid=42:local&Itemid=63

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García).

“Capacitan a policías en torno a juicios orales”

En el marco de las acciones para reforzar la prevención del delito en Jiutepec, 60 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública recibieron el curso Sistema Penal Acusatorio y Juicios Orales. De esta manera, en las instalaciones del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua y en el marco de la clausura del curso que tuvo una duración de 45 horas y la simulación de una audiencia procesal, el presidente municipal Miguel Ángel Rabadán Calderón manifestó a los policías que su administración privilegia la profesionalización de la institución policial municipal. “El gobierno de Jiutepec fortalece la Secretaría de Seguridad Pública con capacitación; nosotros consideramos que la seguridad se ve reforzada no sólo con nuevos policías, armas o herramientas de trabajo, sino también aplicando recursos en educación, profesionalización y capacitación de nuestros elementos”. En lo que va del año el gobierno de Jiutepec a través de la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito, Protección Civil y Rescate con recurso del Subsidio de Seguridad Municipal, con una inversión de 577 mil 224 pesos, ha capacitado a 204 elementos.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

“Aumenta número de menores procesados por comisión de delito en últimos años”

El Tribunal Unitario de Justicia para Adolescentes (Tuja) ha sentenciado en los últimos dos años a 145 menores relacionados con la comisión de delitos. De acuerdo con la presidente del tribunal, Ana Virinia Pérez Güemes y Ocampo, las estadísticas obtenidas durante el 2009 de menores recluidos al Centro de Ejecución de Medidas Cautelares para Adolescentes, antes tutelar para menores, fueron de 105 carpetas de investigación. Durante este 2010 los datos aumentaron con 40 carpetas de investigación más, debido a que son jóvenes y cometen más delitos, muchos de ellos son de escasos recursos y no estudian. Sin embargo, la magistrada admitió que la cifra no es alarmante, ya que manifestó que los mismos adolescentes no se ven preocupados por las detenciones que les imponga la ley, ya que las sanciones que se les pueda aplicar a los jóvenes no son severas.

La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

“Llega nuevo administrador al mercado López Mateos”

El secretario de Turismo y Fomento Económico en Cuernavaca, Nelson Torres Mondragón, tomó la protesta de ley a Pedro Vargas Prisciliano, nuevo administrador del centro comercial Adolfo López Mateos (ALM). El funcionario se presentó en el centro de abasto para informar a los dirigentes de las uniones de comerciantes, del relevo de René Méndez, a quien a nombre del presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, agradeció el trabajo realizado al frente de la administración del mercado López Mateos. Posteriormente, el funcionario municipal procedió a presentar a los líderes de los comerciantes al nuevo administrador de esta central de abastos, Pedro Vargas Prisciliano, al cual tomó la protesta de ley. El secretario de Turismo y Fomento Económico en la ciudad capital, conminó al nuevo servidor público a desempeñar sus funciones con estricto apego al marco legal, para beneficio de este mercado, de los comerciantes y usuarios.

La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

“Uniformados, implicados en más de 100 homicidios”

En los pasados 18 meses la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) ha abierto más de 100 expedientes sobre asesinatos de civiles cometidos por policías y soldados como resultado de los operativos contra la delincuencia organizada, reveló ayer el presidente del organismo, Raúl Plascencia Villanueva. Al concluir el foro Cultura de la legalidad, derechos y deberes de las personas, el *ombudsman* nacional sostuvo que “un solo caso sería suficientemente grave, pero lamentablemente se repiten”. Por ello, apremió a brindar capacitación a las fuerzas armadas. “Casos como los de Tabasco del 14 de noviembre, donde dos civiles fueron asesinados por militares, no son únicos. Hay más de 100. Están el de estudiantes de Nuevo León, el de la familia de Tamaulipas y muchos otros”.

La Jornada, p.10, (Víctor Ballinas).

“Reformas al fuero militar no garantizan respeto a los derechos humanos: HRW”

Human Rights Watch (HRW) respondió ayer a la carta que el titular de la Secretaría de Gobernación, Francisco Blake Mora, le envió el pasado día 11. La organización internacional de defensa de los derechos humanos le manifiesta que “aparentemente coincidimos” en cuatro puntos claves que debería incluir la reforma al fuero militar. Se trata, afirma José Miguel Vivanco, director ejecutivo de HRW para las Américas, “de los casos de desaparición forzada de personas, que la justicia militar nunca se aplique en casos de violaciones a derechos humanos y que el Ministerio Público Militar está obligado a cooperar con sus pares de los fueros común o federal”.

La Jornada, p.10, (Víctor Ballinas).

“Homenajes póstumos al ex mandatario en edificios oficiales y del tricolor”

El ex gobernador Silverio Cavazos Ceballos, asesinado a balazos el domingo anterior, recibió este lunes homenajes en el palacio de gobierno donde despachó durante cuatro años, así como en el Congreso local y en la sede del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Colima. El féretro llegó a las 8:30 horas a la sede del gobierno, donde elementos del Ejército Mexicano y de la procuraduría estatal desplegaron un operativo de seguridad. En medio de aplausos, el cuerpo del ex mandatario fue llevado al salón Gobernadores, donde se llevó a cabo un homenaje póstumo.

La Jornada, p.5, (Juan Carlos Flores Carrillo).

“No hay escuadrones de la muerte: SG”

La Secretaría de Gobernación (SG) respondió ayer a la solicitud del Senado para que presente un informe sobre la existencia de escuadrones de la muerte en el país. En su respuesta, de un párrafo, la dependencia asegura que “después de una búsqueda minuciosa no se localizaron antecedentes sobre el tema”. Sin embargo, manifiesta que “como institución encargada de la investigación y persecución de delitos del orden federal, la PGR reitera su compromiso de lograr el pleno esclarecimiento de los hechos, en caso de que exista información al respecto”.

La Jornada, p.13, (Víctor Ballinas).

“En vigor, beneficios a migrantes”

La Secretaría de Gobernación publicó ayer en el *Diario Oficial* un decreto de modificación a los artículos 67 y 113 de la Ley General de Población, en los que se subraya que no se podrá negar o restringir a los extranjeros que lo requieran, cualquiera que sea su situación migratoria, la atención de quejas en materia de derechos humanos, procuración de justicia y atención médica.

La Jornada, p.16, (De la Redacción).

“Postergan diputados hasta 2011 la designación de consejeros del IFE”

Los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados definieron que no se dará en el actual periodo ordinario de sesiones el nombramiento de los tres consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), debido a que persiste la falta de acuerdos sobre quienes integrarán la terna. Los vicecoordinadores de PAN, PRD y PT expresaron ayer que las bancadas se darán el tiempo necesario para continuar la discusión, luego de que el PRI mantiene su posición de nominar a dos candidatos.

La Jornada, p.17, (Enrique Méndez).

“Tiene el PAN una docena de aspirantes a la Presidencia: Madero”

Como “nunca en su historia”, el Partido Acción Nacional (PAN) tendrá el mayor número de aspirantes a la Presidencia de la República en 2012, sostuvo el senador Gustavo Madero Muñoz. El aspirante a dirigir el *blanquiazul* sostuvo en rueda de prensa que ha identificado al menos una docena de panistas, entre legisladores, gobernadores e integrantes del gabinete del titular del Ejecutivo que desean contender por la silla presidencial.

La Jornada, p. 17, (Elizabeth Velasco C.).

“Acuerdan GDF y gobierno federal cierre definitivo del bordo poniente”

Los gobiernos federal y capitalino suscribieron ayer el cierre definitivo del Relleno Sanitario del Bordo Poniente para el 31 de diciembre de 2011. El convenio compromete la realización de acciones que permitirán, en el mediano plazo, la recuperación ambiental de 300 hectáreas de superficie, mediante la creación de áreas verdes. Marcelo Ebrard, titular del Gobierno del Distrito Federal (GDF), señaló que ésta es una de las acciones más importantes para frenar las emisiones de efecto invernadero, al estimarse –en la ceremonia celebrada en el salón Revolución de la Secretaría de Gobernación– que en el relleno sanitario se depositaron –de julio de 1985 a octubre del presente año– más de 76 millones de toneladas de basura.

La Jornada, p.35, (Bertha Teresa Ramírez y Alma E. Muñoz).

“Avala Corte reparto actual de participaciones federales”

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dio la razón al Congreso de la Unión en la forma en que distribuye las participaciones federales a las entidades del país, y le negó la razón al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, quien impugnó las reglas y criterios que se aplican para la entrega del Fondo General de Participaciones. Al resolver ayer la controversia constitucional que interpuso Ebrard en contra del Congreso de la Unión, por considerar que el actual esquema de distribución es desigual para la capital del país, la cual aporta más recursos a la Federación de los que recibe, los ministros evitaron entrar al fondo de la demanda, luego de varias sesiones en la que se limitaron a revisar los temas de forma.

La Jornada, p.35, (Jesús Aranda).

“Piden indagar ataque a reportero en Oaxaca”

Unos 30 periodistas de este municipio marcharon por la ciudad y se plantaron frente a las oficinas de la Procuraduría General de la República, donde rindió declaración Diego Díaz Marcial, reportero del diario *El Sol del Istmo*, quien el pasado 20 de noviembre fue golpeado por alumnos y profesores de la Preparatoria 4 del municipio de Tehuantepec por tomar fotos a un alumno que tropezó durante el desfile conmemorativo del centenario de la Revolución. Los comunicadores exigieron que la Fiscalía Especializada en Atención a Delitos contra Periodistas investigue el incidente.

La Jornada, p.31, (Hiram Moreno).

“Niega subsecretario relación perversa entre SEP y SNTE”

El subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez, negó que exista una relación perversa entre la autoridad educativa y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), tampoco subordinación de la primera hacia la organización gremial. En México se confunde la interlocución y consulta con subordinación, dijo. Yo les puedo decir, con transparencia, que no existe subordinación de la autoridad educativa a ninguna entidad ajena a lo que la ley confiere, así como tampoco existe una relación perversa. Hay una consulta permanente, una concertación de decisiones, definición de rutas estratégicas de manera concertada entre ambas instancias, la SEP y la organización sindical. Al término de la conferencia de prensa donde se presentó *El estudio del cambio climático en la educación básica 2009-2012*, el también yerno de la presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, aseguró que la autonomía de la autoridad educativa no está a discusión.

La Jornada, p.42, (José Antonio Román) y Reforma, p.2, (Sonia Valle).

“Estudiante del Cobach denuncia homofobia”

El estudiante Carlos Willian Gómez Montejo, de 20 años, inició este lunes una huelga de hambre y se encadenó a las rejas del plantel 39 del Colegio de Bachilleres (Cobach) de Tabasco en la rancharía El Tigre, municipio de Nacajuca, para acusar de discriminación a su directora, Violeta Oliva Cornelio, quien lo expulsó por ser homosexual y le dijo que su preferencia es una mala imagen para la institución, sin permitirle defenderse.

La Jornada, p.33, (René López).

“Renuevan lujos a funcionarios”

Además de sus sueldos millonarios diversos funcionarios renovarían prestaciones de lujo el próximo año. Estas prestaciones son adicionales al aguinaldo, la prima vacacional y los seguros de gastos médicos, de vida, de separación individualizado y de retiro de los que gozan estos funcionarios. Al presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia, le fueron asignados 90 mil 111 pesos al año “de ayuda para el desarrollo personal y cultural”. Además, según el detalle de los anexos del presupuesto de egresos de la federación, goza de un pago extraordinario de 704 mil 460 pesos al año. En total, Plascencia obtendrá 3 millones 797 mil pesos de percepción bruta, la cual se reduce a 2 millones 740 mil pesos por el pago de contribuciones.

Reforma, p.p., (Jorge Arturo Hidalgo).

Interaccional:

“Estados Unidos anuncia que acelerará la entrega de apoyos de la Iniciativa Mérida”

El gobierno de Estados Unidos “pone atención” a las tragedias que ocurren en México, afirmó David Johnson, subsecretario de Estado de la Oficina de Asuntos Antinarcóticos y Procuración de Justicia. Adelantó que se va a acelerar la entrega de los apoyos de la Iniciativa Mérida, y que a final de año los bienes cedidos serán por alrededor de 350 millones de dólares. En conferencia de prensa en la sede de la embajada de Estados Unidos, expresó que no se espera cambiar el nombre de la iniciativa para apoyar a México en la lucha contra las drogas.

La Jornada, p.8, (Angélica Enciso L.).

“Evo Morales lanza acusaciones contra EU ante Robert Gates”

Evo Morales, presidente de Bolivia, dijo hoy a Robert Gates, secretario estadounidense de Defensa, que las embajadas de Washington son responsables de intentos de golpe de Estado en Ecuador, en septiembre pasado; en Bolivia, en 2008, y en Venezuela en 2002, así como la asonada de Honduras en 2009. Morales también acusó al congresista republicano Connie Mack, aliado de corrientes de derecha en América Latina, de ser “un asesino confeso o un conspirador confeso del hermano presidente Hugo Chávez”, y advirtió que si algo le pasa a su par venezolano, “el único responsable” será el representante estadounidense, quien a partir del 1º de enero presidirá el subcomité de América Latina en la cámara baja. El mandatario boliviano sostuvo lo anterior en la novena Conferencia de Ministros de Defensa de América, que se celebra en la capital provincial del departamento de Santa Cruz, en el suroriente de Bolivia.

La Jornada, p.22, (Afp, Dpa y Reuters).

“El fundamento de todas las reformas en Cuba son las ideas de Fidel: Raúl Castro”

El presidente de Cuba, Raúl Castro, reiteró que las ideas de su hermano, Fidel, “son el fundamento de todo lo que hacemos hoy”, en alusión a su programa de reformas que aprobará el sexto Congreso del Partido Comunista en abril de 2011. Indicó que esto pudieron apreciarlo quienes oyeron a su hermano mayor repetir, el pasado 17 de noviembre, en reunión con estudiantes de la universidad, conceptos que emitió en misma fecha de 2005, entre ellos frenar desviaciones y errores para evitar la “reversibilidad” de la revolución.

La Jornada, p.23, (Notimex).

“Fidel Castro critica a la ‘mafia militar’ de la OTAN”

El líder cubano Fidel Castro afirmó que la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) es una “mafia militar” comprometida por Estados Unidos en la “guerra genocida” contra Afganistán, y que el presidente estadounidense Barack Obama es “el mayor encantador de serpientes”. “El viernes 19 de noviembre de 2010 en Lisboa, Portugal, los 28 miembros de esa belicosa institución, engendrada por Estados Unidos, decidieron crear lo que con cinismo califican de ‘nueva OTAN’”, dijo Castro en una nueva Reflexión titulada *La OTAN, gendarme mundial*.

La Jornada, p.25, (Afp).

“Wikileaks anuncia nueva publicación ‘masiva’ de documentos secretos”

El sitio de Internet Wikileaks anunció hoy una nueva publicación masiva de documentos secretos, siete veces mayor que la que hace un mes desató una fuerte controversia en todo el mundo al revelar detalles de la actuación de Estados Unidos en Irak. El anuncio apareció en la cuenta de la web en la red social Twitter. “La próxima entrega será siete veces mayor que la de Irak”, señala el mensaje, que también pide donaciones para permitir al servicio seguir su trabajo: “mucha presión desde hace meses. Manténganos fuertes”.

La Jornada, p. 25, (Afp y Dpa).

“FBI: disminuyeron en 2009 los crímenes de odio contra hispanos”

Los crímenes por odio disminuyeron en 2009 en relación con el año previo, en especial contra las personas de origen hispano, pero éstos representaron el 62.4 por ciento de todos los casos de violencia por motivos étnicos, reportó ayer el FBI. En su reporte anual de Crímenes de odio, la Oficina Federal de Investigaciones (FBI) señaló que se reportaron seis mil 598 incidentes que involucraron a un total de ocho mil 336 víctimas, una reducción en relación con las cifras de 2008. Por comparación, el total de incidentes reportados en 2008 fueron siete mil 783 con un total de nueve mil 683 víctimas. Los crímenes de odio reportados por más de dos mil agencias policiales de Estados Unidos involucraron delitos por prejuicio racial, orientación sexual, religiosa, etnicidad u origen nacional así como discapacidad física. Las ofensas raciales fueron las más numerosas, con un total de cuatro mil 57 víctimas, un 71.5 por ciento de las cuales fueron contra afro americanos, un ligero decremento en relación con las cuatro mil 704 víctimas de 2008. Un total de 16.5 por ciento de los casos fueron contra blancos, 3.7 por ciento contra asiáticos y 2.1 por ciento contra indios americanos. Los hispanos no están considerados en la categoría racial sino en la étnica, toda vez que los latinos pueden ser lo mismo caucásicos, mestizos o de ascendencia negra o asiática. Entre las ofensas por origen étnico, que sumaron mil 109 en 2009 –una marginal reducción frente a las mil 148 de 2008– la mayor proporción, un 62.4 por ciento fueron contra hispanos y el resto contra personas de etnias diferentes.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

“Construye Israel muro en frontera con Egipto”

Topadoras israelíes comenzaron ayer lunes a preparar el terreno para la construcción de una barrera que selle parte de la frontera del Estado judío con Egipto, dijo el Ministerio de Defensa. Israel quiere impedir que migrantes ilegales de África ingresen al país a través del desierto del Sinaí, en Egipto, y bloquear el tráfico de drogas y armas. El desolado desierto del Sinaí es usado como una ruta de tránsito por indocumentados africanos que buscan trabajo y asilo en Israel. Usualmente son guiados hasta la frontera por un beduino, que les cobra una tarifa. Soldados de la frontera de Egipto mataron a tiros este año al menos a 28 migrantes antes de que pudieran cruzar.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

“Juzga La Haya a Bemba”

La Corte Penal Internacional (CPI) inició ayer el juicio contra el exvicepresidente de la República Democrática del Congo (RDC), Jean-Pierre Bemba, por crímenes de guerra cometidos por las milicias congoleñas hace 8 años en la República de África Central. Con su aparición en el banquillo de los acusados, Bemba se convierte en la máxima figura juzgada hasta el momento por la Corte desde su creación y en el político de alto nivel procesado por la Haya, bajo el cargo de responsabilidad de mando.

Reforma, Internacional, p.19, (Inder Bugarin).

“Lanzan en Chile reforma educativa”

El presidente Sebastián Piñera envió ayer al Congreso un proyecto de ley que busca llevar a cabo “una revolucionaria reforma de la educación”. “Otorgará una educación de calidad a todos nuestros hijos y jóvenes, cualquiera que sea su origen socioeconómico, para que nunca más ningún niño o joven se quede atrás”, dijo Piñera sobre la iniciativa.

Reforma, Internacional, p.18, (AP y AFP).